
 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses Bau und Verkehr  
 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende: Sitzungsort: 
08.12.2015  16:30 Uhr  18:00 Uhr  Ortsamt Hemelingen 
         Sitzungsraum 1. OG 
   
Anwesend waren: 
 
Vom Ortsamt: 
 
Herr Ullrich Höft    Vorsitzender und für das Protokoll  
  
 
Vom Fachausschuss Bau und Verkehr: 
     
Herr Gerd Arndt 
Herr Ralf Bohr 
Herr Walter Kerber 
Herr Alfred Kothe 
Frau Birgit Löhmann 
Frau Christa Nalazek 
Herr Gerhard Scherer 
 
Als Gast: 
Frau Waltraut Otten 

  Herr Ferhat Özel 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Niederschrift der Sitzung vom 10.11.2015 
TOP 2: Anhörung zur Aufhebung der Radwegebenutzungspflicht in der Hemelinger 
Heerstraße 
TOP 3: Verkauf des Bunkers B98 Beim Sattelhof 
TOP 4: Diskussion der Stellungnahmen von SUBV und BSAG zu 
Angebotsverbesserungen auf den Linien 40,41 und 42 
TOP 5: Verschiedenes 
 
Niederschrift vom 10.11.2015 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt 
 
Anhörung zur Aufhebung der Radwegebenutzungspflicht in der Hemelinger 
Heerstraße 
zu dieser Anhörung hat es einen Ortstermin mit Herrn Kittlaus gegeben. Daraus haben sich 
eine Reihe von Fragen ergeben, die im Ausschuss erneut erörtert werden. Kritisch wird die 
nach Markierung des Vorrangstreifens für Radfahrer verbleibende Gesamtbreite der 
Fahrbahn für den motorisierten Verkehr von 4,50 m im Beidrichtungsverkehr gesehen. 
Unbefriedigend ist die Situation für Radfahrer im Bereich der Bushaltestellen. An dieser 
Stelle müssen Sie entweder hinter dem Bus warten oder den Bus auf der Gegenfahrbahn 
überholen. Bei der engen Situation wird erwartet, dass Jugendliche und auch Erwachsene, 
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insbesondere ältere Personen die Nutzung der Straßenfläche als sehr gefährlich und 
unangenehm empfinden werden. Die verbleibende Radwegebenutzungspflicht im 
Einrichtungsverkehr ist durch den unbefriedigenden Zustand des Radweges 
gekennzeichnet. Da es auch unterschiedliche Breiten der Fahrbahn aber auch der 
Nebenanlagen gibt, wird das Amt für Straßen und Verkehr aufgefordert, die neue Lösung 
mit allen Maßen in einem Plan des gesamten Straßenabschnittes darzustellen. Diese 
Planung soll in der Beiratssitzung am 14.1.2016 öffentlich zur Diskussion gestellt werden. 
Darüber hinaus soll eine Neuplanung und Sanierung der Hemelinger Heerstraße mit ihren 
Nebenanlagen beantragt werden und dazu auch ein entsprechender Haushaltsantrag 
formuliert werden. 
 
Verkauf des Bunkers B98 Beim Sattelhof  
Immobilien Bremen fragt an, ob der Beirat Hemelingen mit der Aussage einverstanden ist, 
dass für den verkauften Bunker im Wege des Dispenses eine Wohnnutzung genehmigt 
werden kann. Der Ausschuss stimmt dieser Nutzungsrechtsänderung zu. 
 
Diskussion der Stellungnahmen von SUBV und BSAG zu Angebotsverbesserungen 
auf den Linien 40,41 und 42 
Aufgrund der unbefriedigenden Antworten von SUBV und BSAG und der Diskussion 
weiterer Mängel im Busnetz in Hemelingen wird beschlossen, SUBV und BSAG im neuen 
Jahr zu einer Planungskonferenz einzuladen, in der die Weiterentwicklung des Busnetzes 
unter Berücksichtigung der Wünsche des Beirates aber auch im Zusammenhang mit der 
Querspange Ost erörtert werden soll. 
 
Verschiedenes 
Es wird vereinbart, dass als nächstes das Thema Brände im Hemelinger Hafen mit der 
Feuerwehr und der Gewerbeaufsicht erörtert werden soll. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass der Grünpfeil an der Saarstraße/Ecke Sebaldsbrücker 
Heerstraße nach wie vor vorhanden ist. 
 
In der Unterführung Hannoversche Straße ist die Beleuchtung teilweise 
erneuerungsbedürftig. Das ASV soll dringend auf diese Erneuerungsmaßnahmen 
hingewiesen werden. Das gleiche gilt für die Beleuchtung im Ahlringtunnel. 
 
Das Polizeirevier bzw. die swb sollen gebeten werden, die Ergebnisse des Einsatzes der 
Messtafeln des vergangenen Jahres im Ausschuss vorzustellen. An einigen Stellen ist 
ergänzend dazu aber auch der Einsatz des Lasers erforderlich, um den Autofahrern die 
geltenden Geschwindigkeitsregeln zu verdeutlichen 
 
Bei SUBV muss daran erinnert werden, dass es eine Zusage gibt, nach Ablauf der Sonder- 
messaktion in Bremerhaven, die Luftschadstoffmessstelle in Hemelingen aufzustellen. 
 
Die Reinigungsaktion vor dem Bürogebäude der Firma Könnecke wird gelobt. 
 
Es soll nach dem aktuellen Stand der Veränderungsplanung der Feuerwehr bezüglich der 
Wache Bennigsenstraße gefragt werden. 
 
Die Liste der Containerstandorte wird im Ausschuss verteilt. Es muss darüber verhandelt 
werden ob im Ortsteil Hemelingen zusätzliche Standorte eingerichtet werden können. 
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Der Vorsitzende informiert den Ausschuss darüber, dass die Sanierung der Hemelinger 
Bahnhofstraße zurzeit nur unterbrochen ist. Der zweite Teil der Sanierungsmaßnahmen 
wird voraussichtlich im Frühjahr in Angriff genommen. 

  
Der Vorsitzende informiert darüber, dass in nächster Zeit ein Vorschlag zur Umgestaltung 
und Reaktivierung des Platzes „Am Schosterboorn“ vorgestellt werden wird. Es gibt dafür 
einen schriftlichen Vorschlag einer Arbeitsgemeinschaft aus BUND, AWO und ASB. 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass ein Vorschlag für die Ausgleichsmaßnahmen in 
Hastedt im Zusammenhang mit der Querspange Ost von Herrn Sperlich, Präsident des 
Verwaltungsgerichtes Bremen vorgelegt worden ist. Dieser Vorschlag wird dem Ausschuss 
und insbesondere der Gruppe, die sich in Hastedt mit den Ausgleichsmaßnahmen 
beschäftigt, zur Kenntnis gebracht. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen schließt der Vorsitzende die Sitzung um 18:00 
Uhr. 
 
gez. Höft    gez. Löhmann        
Vorsitzender    Sprecherin         
Und für das Protokoll 
 
 
 
 
Liste der in Protokollen gebräuchlichen Abkürzungen: 
 
AGÖV   Arbeitsgemeinschaft öffentlicher Personennahverkehr 
ADFC   Allgemeiner Deutscher Fahrradclub 
AfSD   Amt für Soziale Dienste  
ASB   Arbeiter Samariter Bund 
ASV   Amt für Straßen und Verkehr 
BGH    Bürgerhaus 
BILL   Bürgerinitiative für lückenlosen Lärmschutz 
BSAG   Bremer Straßenbahn AG 
BVM   Bundesverkehrsministerium 
EHfuF   Ein Haus für unsere Freundschaft 
FA   Fachausschuss 
GIRL Geruchsimmissions-Richtlinie 
IB Immobilien Bremen 
KITA Kindertagesstätte 
KOA Koordinierung und Finanzen 
OA Ortsamt 
SfWAH  Senator für Wirtschaft, Arbeit und Häfen 
SUBV   Senator für Umwelt, Bau und Verkehr 
UBB   Umweltbetrieb Bremen 
ÖPNV   Öffentlicher Personen Nahverkehr 
VaJa   Verein zur Förderung akzeptierender Jugendarbeit 
VE   Vorhaben- und Erschließungsplan 
WIN   Wohnen in Nachbarschaften 
WOS    Wilhelm-Olbers-Schule  
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	Vom Fachausschuss Bau und Verkehr:

